

Jahresbericht 2024

MUFO 2024



Auch im Jahr 2024 haben wieder zahlreiche Workshops, Austauschprojekte und regelmäßiger Musikunterricht in vier Ländern, organisiert von Mufo, stattgefunden. Gemeinsam mit unseren Partnerorganisationen Mufo Tanzania, Mufo Transilvania und Mufo Bahia konnten wir über 800 Kinder und Jugendliche unterrichten. Außerdem waren dieses Jahr 25 ehrenamtliche Helfer*innen für Mufo im Einsatz. Es gab zahlreiche tolle Aufführungen, gemeinsam mit unseren tansanischen, rumänischen und brasilianischen Schüler*innen und Lehrer*innen. Viele Kinder sind neu dazugekommen und haben begonnen ein Instrument zu erlernen – wir freuen uns sie auf diesen Weg begleiten zu können.

Highlights 2024



Eröffnung des Music Culture Centers
in Mbalizi



2. Preis beim „Bayerischer Eine Welt Preis 2024“
1

Tansania

Geigenprojekt Arusha

Das Geigenprojekt in Arusha wächst weiter. Catherine Mushi unterrichtet im Living Water Children Center und bei den Kwetu Nyumbani-Kids, darunter viele Kinder mit Albinismus, die in Tansania besonderen Schutz benötigen. Unterstützt von Volontärin Elisabeth Buchner traten die Gruppen an der Makumira Universität Arusha und in Kirchen auf. Über 50 Kinder spielen mittlerweile Geige.



Tanzgruppe Bagamoyo

Die 26 Kinder Tanzgruppe der Mwanamanakuku School trat im Oktober mit dem Musical *Mtoto Boga* auf dem Bagamoyo Festival auf. Nach einem Jahr Proben mit Lehrerin Mary Gaspar war der Auftritt ein voller Erfolg und ein tolles Erlebnis für die Kinder..



Drei Stipendiaten

Mit Freude verkünden wir, dass zwei tansanische Stipendiaten einen Studienplatz an der Hochschule für Musik und Theater München erhalten haben. Sie sind die ersten Studierenden aus Ostafrika und studieren Bachelor Jazzklavier und Jazzschlagzeug.

Ein dritter Stipendiat aus Madagaskar bereitet sich als Gaststudent auf die nächste Aufnahmeprüfung vor.



Music Culture Center Mbalizi

Das Music Culture Center in Mbalizi wurde im März 2024 eröffnet und bietet seitdem regelmäßig Unterricht für über 300 Schüler*innen der Iwindi Secondary School sowie umliegender Schulen an. Maulid Hassan konnte als kompetenter Direktor für die Musikschule gewonnen werden. Zudem fanden zwei Workshops mit 10 deutschen Studierenden statt, die zur Multiplikatorenausbildung der lokalen Lehrer beitrugen. Auch das Landwirtschaftsprojekt des Centers wurde mit Unterstützung der deutschen Botschaft erfolgreich gestartet. Damit wurde ein wichtiger Grundstein für die Kinder in dieser unterentwickelten Region gelegt.



Music Exchange Programm

Im Rahmen des Music Exchange Programms, gefördert von der Stiftung Internationaler Jugendaustausch Bayern, reisten 12 Studierende aus Bayern nach Tansania, um Workshops zu geben. Neu dabei war die Dhow Countries Music Academy in Sansibar, wo 2024 erstmals Workshops stattfanden. Ein Highlight war der gemeinsame Auftritt tansanischer Studierender auf dem Bagamoyo Festival of Arts and Culture. Zudem wurde Contra Mestre Guarana erstmals für Capoeira nach Tansania eingeladen. Die Workshops endeten mit einem erfolgreichen Auftritt der Teilnehmer auf dem Bagamoyo Festival.



Rumänien



Musiktheater

Im Jahr 2024 fanden in Rumänien drei Musik-Workshops in der Schule in Altana statt, mit Studierenden aus München, für Kinder aus fünf Dörfern. Der Höhepunkt war das jährliche Musiktheater in der Kirchenburg Altana, das sich inzwischen gut etabliert hat und sowohl von den Kindern als auch der Dorfgemeinschaft gut besucht wird.



Capoeira Workshop

Auch dieses Jahr haben die Kinder aus Rumänien wieder Besuch aus Brasilien bekommen. Der Capoeira Workshop fand im Sommer 2024 in der letzten Schulwoche statt. Die Kinder sind total begeistert gewesen, die Mischung aus Musik und sportlicher Betätigung besänftigt selbst noch die wildesten Rabauken. Wir hoffen den Capoeirameister auch nächstes Jahr wieder einladen zu können.



Rumänien



Musikschulen in Rumänien

Im Jahr 2024 konnten wir das Dorf Casolt und den dortigen Pfarrer als neuen Standort für unsere Musikschule gewinnen. Damit haben wir nun drei Standorte: Altana, Casolt und Gusterita. Über 150 Kinder werden dort in verschiedenen Instrumenten wie Chor, Geige, Klarinette, Gitarre, Saxofon, Akkordeon, Klavier und Schlagzeug unterrichtet. Unsere Lehrer vor Ort sind sehr aktiv und gestalten auch die Aufführungen im August in Altana zusammen mit den Freiwilligen aus Deutschland .

Schulpartnerschaft

Dieses Jahr fand ein Austausch zwischen einer Münchner Mittelschule und der Mittelschule in Altana statt. Lehrkräfte hospitierten für mehrere Tage an der jeweiligen Partnerschule.

Der Austausch stärkte die deutsch-rumänische Zusammenarbeit und bot wertvolle Einblicke für beide Seiten. Für das nächste Jahr ist der Austausch der Schulklassen sowie eine gemeinsame Aufführung an der Hochschule für Musik geplant.



Deutschland & Brasilien



Musikunterricht in München

In München findet weiterhin wöchentlicher Klavier- und Chorunterricht für Kinder in der Gemeinschaftsunterkunft statt.

Zwei Studierende der Hochschule für Musik übernehmen den Unterricht, der dazu beiträgt, die Kinder langfristig zu stärken und ihre musikalischen Fähigkeiten zu fördern. Für 2025 ist erneut eine gemeinsame Aufführung mit anderen Schulen an der Hochschule für Musik geplant.



Capoeiraunterricht in Bahia

Contramestre Guarana und Mestre Hulk leiten das Capoeira-Projekt in Salvador, Brasilien, und unterrichten wöchentlich über 60 Kinder aus dem Viertel Cabula. Der Unterricht stärkt die kognitiven und physischen Fähigkeiten, fördert Konzentration und Selbstbewusstsein und hilft den Kindern, sich von Drogen und Kriminalität fernzuhalten. Die Teilnehmer haben erfolgreich ihre erste Gürtelprüfung abgelegt und lernen zudem die bedeutungsvolle Geschichte von Capoeira kennen.



Ausblick 2025

Interkulturelles künstlerisches Projekt:

Im Jahr 2025 ist ein Besuch der Gruppe Magomamoto aus Tansania geplant, der mit dem gemeinsamen Konzert mit Studierenden der HMTM im **Saal X am 30.05.2025 um 19.00 Uhr**.



AgriCulture Projekt:

Im Jahr 2025 soll angegliedert an das Music Culture Center, unser AgriCulture Projekt starten. Die ersten Samen dafür wurden wortwörtlich schon dieses Jahr gesät. Nächstes Jahr soll es dann richtig mit der Bewirtschaftung beginnen.

Schüler*innenauktausch:

Angegliedert an den Lehrer*innenauktausch 2024, soll im Jahr 2025 ein Austausch für Schüler*innen aus Deutschland und Rumänien stattfinden, der auch von einem Seminar der Hochschule für Musik und Theater begleitet wird. Als Abschluss des Workshops findet eine gemeinsame Aufführung der Schüler*innen am 11.07.2025 in der Reaktorhalle München statt.



Jahresbericht 2024



Herzlichen Dank für Ihre Unterstützung

Wir bedanken uns herzlich bei allen Unterstützer*innen, Sponsor*innen und Freiwilligen, die auch dieses Jahr wieder dazu beigetragen haben, dass diese schönen und wichtigen Projekte für über 800 junge Menschen stattfinden konnten. Auch 2025 können mit ihrer Unterstützung weiterhin Musikunterricht, Workshops und künstlerische Projekte in Rumänien, Tansania, Brasilien und Deutschland stattfinden.



Bank für Sozialwirtschaft AG
IBAN DE96 3702 0500 0009 8537 01
BIC BFSWDE33XXX

ODER PER PAYPAL

an info@mufoev.com